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— Что отличает ЛГУ им. А.С. Пуш-
кина от других вузов Северо-Запада?

— Университет не концентриру-
ет все учебные программы на одной 
площадке. Мы — распределенный вуз, 
и считаем это своей изюминкой. На-
пример, у Выборга есть своя миссия: 
это пограничный город, где большой 
транзит, и есть большая потребность 
рынка труда в специалистах в области 
обеспечения деятельности тамож-
ни, транспортной логистики, других 
служб. Там у нас работает Институт 
экономической безопасности. Мы со-
здали структуру, которая отреагиро-
вала на потребность рынка.

Луга — агропромышленный реги-
он с целым рядом сильных драйверов 
сельскохозяйственного роста. Луж-
ский филиал ЛГУ им. А.С. Пушкина 
готовит соответствующих специали-
стов. Это наше преимущество по срав-
нению с другими вузами. 

Мы в свое время, затевая рефор-
му системы образования, проигно-
рировали ряд исторических хорошо 
зарекомендовавших себя форм. При-
веду пример: после Великой Отече-
ственной войны многие населенные 

Каким станет ЛГУ имени 
А.С. Пушкина в недалеком 
будущем? О перспективах 
его развития, новых 
проектах и планах шла речь 
в беседе ректора нашего 
университета Станислава 
Германовича Еремеева 
с корреспондентом ИА 
«Интерфакс» Игорем Прилипко.

пункты остались без учителей: люди 
погибли на войне. Тогда адекватно 
этому вызову в стране была создана 
система педагогических региональ-
ных вузов. Много шутили в последу-
ющие годы о качестве педагогических 
коллективов, о научном потенциале 
этой системы, но забывали об одном. 
Она решила главную задачу — обеспе-
чила сельскую молодежь учителями.

— Важнейший вопрос для студентов 
и выпускников — это трудоустрой-
ство. Насколько успешны в этом плане 
выпускники ЛГУ? С какими работода-
телями сотрудничает вуз?

— Сегодня нет такого понятия, 
как государственное распределение, 
и в этих условиях важно выстраивать 
работу вуза с работодателями. Мы это 
делаем по целому ряду направлений 
и прежде всего — через систему госу-

дарственного заказа. Наш учредитель 
— правительство Ленинградской обла-
сти, и мы, формируя плановое задание 
по подготовке специалистов, уже имеем 
показатели потребностей рынка труда. 

У нас очень тесная связь с Торго-
во-промышленной палатой Ленин-
градской области. В палате есть ко-
миссия по образованию и высшей 
школе, в которой я являюсь предсе-
дателем. Мы фактически включены 
в структуры управления регионом. 
Проводя мероприятия на своей пло-
щадке, форумы и конференции, мы 
взаимодействуем в том числе с муни-
ципалитетами. 

Говорят, что в стране переизбыток 
юристов, однако выпускники юрфака 
ЛГУ востребованы, у них нет проблем 
с трудоустройством. 

(Окончание см. на стр. 2)

«Мы включены в структуры 
управления регионом» АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ
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В ЛГУ им. А.С. Пушкина 
23–24 апреля состоялась 
XXII международная 
научная конференция 
«Царскосельские чтения». 

XXII
В приветственном слове к участ-

никам конференции ректор ЛГУ им. 
А.С. Пушкина Станислав Германович 
Еремеев сказал:

— 2018 год Указом Президента 
России Владимира Путина объяв-
лен Годом добровольца и волонтера. 
И это не случайно: в современном об-
ществе волонтерская деятельность 
приобретает все большую социаль-
ную значимость. Изучение феноме-
на волонтерства как бескорыстного 
и добровольного труда на благо обще-
ства является чрезвычайно актуаль-
ным. С научной точки зрения необхо-
димо ответить на ключевые вопросы: 
какова специфика волонтерского тру-
да, какие функции он выполняет, ка-
ковы сферы его применения, выявить 
проблемы дальнейшего успешного 
развития волонтерства в России. Это-
му и посвящена сегодняшняя конфе-
ренция.

Станислав Германович отме-
тил, что отряд волонтеров ЛГУ им. 
А.С. Пушкина составляет более 100 че-
ловек. 

В этом году работа пленарного за-
седания была посвящена актуальной 
теме: «Социально-активная деятель-
ность граждан в обществе и государ-
стве».

Доклады пленарного заседания:
Мария Александровна Солдато-

ва, кандидат исторических наук, до-
цент, декан факультета физической 
культуры, ЛГУ им. А. С. Пушкина — 

«Физкультурно-спортивное волон-
терство в современной России»;

Вадим Васильевич Мамонов, за-
ведующий кафедрой государственно-
го права, доктор юридических наук, 
профессор, ЛГУ им. А. С. Пушкина — 

«Конституционные вопросы благо-
творительности в Российской Феде-
рации»;

Алексей Владимирович Волков, 
мастер спорта СССР по легкой атле-
тике, тренер высшей категории шко-
лы олимпийского резерва «Фаворит» 
г. Выборг, председатель федерации 

легкой атлетики г. Выборга и Выборг-
ского района — 

«Современное спортивное волон-
терство. Герменевтический подход»;

Марина Владимировна Рыбки-
на, заведующая кафедрой трудового 
права и социального обеспечения, 
заведующая лабораторией по изу-
чению вопросов территориального 
развития и местного самоуправления 
и развитию некоммерческого сектора 
и социально-ориентированных НКО, 
доктор юридических наук, профессор, 
ЛГУ им. А. С. Пушкина — 

«Добровольчество как элемент 
гражданского общества». 

За два дня работы конференции 
были рассмотрены актуальные про-
блемы различных отраслей науки 
на 16 секциях:

— «История и современность»;
— «Философия и религиоведение 

в Царском Селе. Философия самоорга-
низации: добрая воля и общественная 
необходимость»;

— «Управление социально-экономи-
ческими системами и процессами»;

— «Развитие современного медиа- 
пространства: коммуникационные 
и этические проблемы»;

— «Проблемы и перспективы во-
лонтерского движения в спорте выс-
ших достижений, в массовом спорте. 
Спортивно-педагогические техноло-
гии в отечественной и зарубежной 
практике»;

— «Волонтерская деятельность 
в современном коммуникативном про-
странстве»;

— «История и современность в му-
зыкальном искусстве»;

— «Социальный портрет волонте-
ра в современном «обществе знаний»;

— «Отражение традиции милосер-
дия в литературе и современном медиа- 
пространстве: образы и стратегии»;

— «Правовые проблемы становле-
ния добровольчества и волонтерства 
в Российской Федерации на современ-
ном этапе»;

— «Современные тенденции психо-
логического сопровождения деятель-
ности человека»;

— «Геоэкология, краеведение, ту-
ризм»;

— «Математика и физика — инно-
вационному развитию страны»;

— «Прикладная информатика и ин-
форматизация образования»;

— «Биология и биотехнология»;
— «Педагогика добровольчества: 

традиции и современные тенденции».
Ежегодно в работе научной кон-

ференции принимают участие 
все больше специалистов: в этом 
году получены 329 заявок на участие 
от представителей 55 образователь-
ных организаций, научно-исследова-
тельских и образовательных центров 
из 30 регионов России, стран ближне-
го и дальнего зарубежья.

Пресс-служба ЛГУ им. А.С. Пушкина

(Окончание. Начало см. на стр. 1)
У нас отличный договор между 

юрфаком и Главным управлением 
внутренних дел региона. Недавно мы 
заключили договор с «Газпромом» 
на прохождение студентами юриди-
ческого факультета производствен-
ной практики с перспективой тру-
доустройства, также прорабатываем 
вопрос по остальным структурам 
корпорации. У нас очень хороший фа-
культет дефектологии, который гото-
вит логопедов. На сегодняшний день 
эти специалисты идут «на ура», вы-
пускников этого профиля не хватает 
в России. Не случайно школа дефекто-
логов нашего вуза известна в масшта-
бах всей страны.

Сегодня есть потребность в школь-
ных психологах, особенно в свете 
трагедий, которые мы наблюдаем 
в последнее время. А они не могут по-
явиться по щелчку пальцами, и таких 
специалистов готовит наш вуз.

— Как развивается инфраструкту-
ра университета?

— Как и многие вузы, ЛГУ им. 
А.С. Пушкина сталкивался с пробле-
мой нехватки мест в общежитиях. 
С введением системы ЕГЭ измени-
лось соотношение 
иногородних и 
местных студен-
тов, сегодня у нас 
оно составляет 70 
на 30 процентов 
соответственно. 
Мы эту проблему 
неоднократно ста-
вили перед прави-
тельством Ленин-
градской области. 

Недавно мы 
решили вопрос 
обеспеченности общежитиями: нам пе-
редан для развития материально-техни-
ческий комплекс в Пушкинском районе 
Санкт-Петербурга, в Павловске. К 1 сен-
тября мы приспособим здание под свои 
нужды. Мы получим и общежитие бо-
лее чем на 300 мест, и новые учебные 
корпуса, примерно 40 аудиторий, что 
позволит нам перевести один из факуль-
тетов из Пушкина в Павловск. К новому 
учебному году мы завершим работу по 
реконструкции общежития в Горбунках, 
где находятся факультеты психологии 
и дефектологии.

Для нас очень важно территориаль-
ное развитие. Мы получили шикар-
ный подарок от «Газпрома» и в насто-
ящее время занимаемся принятием 
нового объекта — физкультурно-оз-
доровительного комплекса с бассей-
ном в Бокситогорском районе. Строи-
тельство обошлось в 400 млн рублей, 
летом комплекс будет полностью вве-
ден в эксплуатацию.

— В марте в ЛГУ им. А.С. Пушкина 
прошел четвертый молодежный ме-
диафорум «Взлёт». На ваш взгляд, не 
обесценивается ли в последнее время 
журналистское образование? 

— Мы живем в мире цифровых тех-
нологий, где актуальность информа-
ции только увеличивается. Меняется 
характер журналистского труда и сам 
читатель, но вопрос доставки и ин-
терпретации информации был, есть 
и остается. Одна и та же информация в 
зависимости от наших предпочтений 
и социокультурных различий воспри-
нимается по-разному. Говорят, что за-
дача журналиста — подать сам факт. 
Но мы с вами прекрасно понимаем: 
сама подача информации, ее контекст 
являются доминантой содержатель-
ного характера.

Если мы посмо-
трим на людей, 
которые сегодня в 
профессии, то уви-
дим, что огромное 
число журнали-
стов имеют раз-
ное базовое обра-
зование. Важнее 
другое: насколько 
социокультурная 
подготовка позво-
ляет быть носите-
лем грамотного, 

литературного русского языка, опери-
ровать историческим фактом и, что не 
менее важно, быть объективным. Это 
самое сложное.

— Чем, кроме научной работы, за-
няты студенты и преподаватели уни-
верситета?

— Вуз — это не только образова-
тельные программы. Мы проводим 
молодежные слеты, волонтерские 
и военно-патриотические меропри-
ятия, археологические раскопки, 
спортивные  соревнования. Мы яв-
ляемся методологами при проведе-

нии массовых мероприятий, ребята 
с исторического факультета занима-
ются реконструкциями и участвуют 
в фестивалях. Включение в соци-
окультурную среду для нас очень 
важно. 

Я могу с гордостью сказать, что 
факультет физической культуры 
стал базой для развития массового 
спорта, в том числе для проведения 
соревнований. Наша баскетбольная 
команда ежегодно оказывается в чис-
ле призеров и чемпионов среди вузов 
Санкт-Петербурга, наши лыжники 
в этом году «порвали» всех, включая 
Университет физической культуры 
и спорта им. П.Ф. Лесгафта, в первен-
стве города по лыжным видам спорта. 
Если вы вечером придете в вуз, то уви-
дите, что все наши спортзалы заняты 
огромным числом детей из близле-
жащих районов. Для нас очень важно, 
чтобы знакомство с вузом начиналось 
как можно раньше. 

Сегодня в университете мы разви-
ваем направление киберспорта. У нас 
есть факультет математики и инфор-
матики, есть факультет физической 
культуры. И мы подумали: а почему 
нам не начать лицензировать про-
грамму подготовки тренеров по ки-
берспорту? И сейчас мы этим занима-
емся. Думаю, это будет востребовано. 
Такой тренер должен не только раз-
бираться в компьютерных играх, но 
и быть в какой-то степени методоло-
гом, ему нужно дать методику педаго-
га-психолога.

В стране есть разветвленная сеть 
подростковых клубов, где с детьми 
должны работать люди, которые по-
нимают детскую психологию, вла-
деют педагогическими методиками. 
Сейчас мы работаем над получением 
лицензии по этой образовательной 
программе. Мне бы хотелось, чтобы 
мы могли  вручать дипломы с соответ-
ствующей специальностью.

Сегодня Ленинградский государ-
ственный университет им. А.С. Пуш-
кина  становится одним из ведущих 
научно-интеллектуальных центров 
и «фабрикой мысли» Северо-Запад-
ного федерального округа, наш вуз 
— это обязательное условие дальней-
шего успешного развития Ленинград-
ской области.

(Публикуется с сокращениями)

«Мы включены в структуры 
управления регионом»

Сегодня Ленинградский го-
сударственный универси-
тет им. А.С. Пушкина  ста-
новится одним из ведущих 
научно-интеллектуаль-
ных центров и «фабрикой 
мысли» Северо-Западного 
федерального округа.

Царскосельские 
чтения
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Наш университет активно сотруд-
ничает с фондом «Светлица», прояв-
ляющим заботу о людях пенсионно-
го возраста. На этот раз совместно 
с активистами «Молодежки ОНФ» 
студенты Подпорожского филиала 
ЛГУ имени А.С. Пушкина присоеди-
нились к волонтерской акции «От 
сердца к сердцу». Ее задача заключа-
ется не только в конкретной помощи 
пенсионерам в уборке придомовой 
территории, поклейке обоев или заго-
товке дров, гораздо важнее в этой ра-
боте — общение с людьми, страдаю-
щими от вынужденного одиночества 
или нехватки внимания со стороны 
окружающих. 

В первый день акции, 28 апреля, 
наши волонтеры поехали в село Вин-
ницы, чтобы оказать помощь в уборке 
территории стационарного отделе-
ния местной больницы. Они очистили 
территорию от прошлогодней лист-
вы, спиленных кустарников и мусора. 

Загрузили собранным мусором три са-
мосвала! А руководство Винницкого 
отделения фонда «Светлица» встре-
тило студентов очень душевно, с чаем 
и пирогами. В Подпорожье волонтеры 
вернулись уже вечером уставшими, 
но довольными результатами своего 
труда. 

На следующий день, 29 апреля, с са-
мого утра студенты собрались в уни-
верситете, разделились на бригады 
и выехали на заранее выбранные 
объекты в Подпорожье. Они помогли 
пожилым людям и инвалидам сделать 
самые неотложные дела. 

Так, Зинаиде Михайловне Сафоно-
вой убрали придомовую территорию 
и вынесли мусор, Николаю Геннадье-
вичу Сковородкину накололи и убра-
ли дрова, Наталье Александровне 
Фалькиной поклеили обои в комна-
те, Евдокии Тимофеевне Федоровой 
принесли дрова, Раисе Ивановне Ко-
валевой убрали территорию, наколо-

П р а к т и ч е с к и 
каждый мечтает 

попасть на стадион 
и вживую увидеть игру 

Месси или Роналду, но цены 
«кусаются», и билеты раску-

плены еще несколько месяцев на-
зад. Что делать? Студентка ЛГУ им. 
А.С. Пушкина Юлия Каргополова 
вступила в организацию «Городские 
волонтеры Санкт-Петербурга», зани-
мающуюся подготовкой к мундиа-
лю-2018. Теперь она не только увидит 
звезд мирового футбола совершенно 
бесплатно, но и приобретет полезный 
опыт. 

— Юля, как ты узнала об этой во-
лонтерской программе?

— В первую очередь благодаря 
курсам английского языка, кото-
рые они проводили. Там услышала, 
что набирают волонтеров на чемпио-
нат мира по футболу и не раздумывая 
смело подала заявку. 

— Что тебя побудило стать волон-
тером?

— Я очень активная девушка, 
мне интересно всё новое. Честно 
скажу, я не большой фанат футбола, 
но зато фанат людей. Мне нравится об-
щаться, заводить новые знакомства, 
слушать мнения других по различ-
ным вопросам, тем самым расширяя 
свой кругозор. Участие в организации 
чемпионата мира по футболу — этап, 
который, на мой взгляд, важно и нуж-
но пройти. Это массовое и значимое 
мероприятие для нашей страны, 
очень ответственное. Мы приобрета-
ем важный опыт, потому что в ходе 
подготовки «прокачиваем» свои ор-
ганизаторские способности, учимся 
слаженно, быстро и четко работать 
в команде. 

— Как проходил отбор?
— Сначала подала заявку, затем 

меня пригласили на собеседование 
в декабре 2017 года. А после остава-

 к сердцу
На свирских берегах немало молодых людей, сердца 
которых открыты для сострадания и добрых дел. В этом 
можно было в очередной раз убедиться в предпраздничные 
апрельские дни. 

ли дрова и вынесли 
мусор… 

Эти люди, чья моло-
дость пришлась на середину 
двадцатого века, конечно, помнят 
про добрые дела Тимура и его коман-
ды и наверняка, когда были юными, 
помогали другим. Теперь они сами 
нуждаются в помощи. И мы не долж-
ны об этом забывать. 

Вот поэтому волонтеров встречали 
с радостью, благодарили за оказан-
ную помощь и желание помогать по-
жилым людям. Очень здорово, что до-
брые традиции к нам возвращаются!

Петр Васильев

В июне–июле в России состоится одно из самых 
знаменательных спортивных событий этого года — чемпионат 
мира по футболу. Мероприятие пройдет в одиннадцати 
городах, Санкт-Петербург также примет гостей и болельщиков 
из разных уголков планеты. 

лись несколько месяцев ожидания, 
когда рекрутинговая компания про-
смотрит всех потенциальных кандида-
тов и выберет наиболее подходящих. 
В марте огласили список волонте-
ров, прошедших отбор, и я оказалась 
в их числе.

— Чем занимаются «Городские во-
лонтеры Санкт-Петербурга»?

— В нашей программе несколько 
направлений: «Транспорт», «Медиа- 
обеспечение», «Последняя миля», 
«Культурно-развлекательная про-
грамма», «Навигация», «Медицина», 
«Фестиваль болельщиков» и «Инфор-
мационно-туристическая служба». 
Изначально я попала на «Медиаобе-
спечение». В этом направлении ре-
бята работают с неаккредитованны-
ми СМИ: регистрируют их, проводят 
пресс-конференции. Но сейчас меня 
повысили до team-лидера и перевели 
на направления «Транспорт» и «По-
следняя миля». 

— Расскажи, в чем заключается 
твоя работа?

— В «Последней миле» мы будем 
сопровождать людей на предстади-
онной территории, стараться создать 
праздничную атмосферу. А в направ-
лении «Транспорт» будем следить 
за отправлением и прибытием транс-
портных шаттлов, грамотно организо-
вывать парковочный процесс на объ-
ектах. 

— Кто такие team-лидеры?
— Team-лидер — это человек, ко-

ординирующий работу волонтеров 
на заданиях. Он распределяет обязан-
ности, контролирует работу ребят, 
решает насущные проблемы. Чтобы 
стать team-лидером, я проходила 
функциональное обучение. Это была 
поездка на несколько дней в Ленин-
градскую область, где мы выполняли 
различные задания, как творческие, 
так и организаторские, проходили 
квесты, участвовали в играх, связан-
ных с умением работать в команде. 
Очень сплотились за это время с ре-
бятами. 

— Почему, на твой взгляд, волон-
терская деятельность так важна?

— Волонтерство многие недооце-
нивают. Я считаю, что помогая безвоз-
мездно другим, человек развивается 
духовно и нравственно. Кроме того, 
он для себя узнает много нового, по-
лучает опыт, улучшает навыки. Плюс 
ко всему, можно встретить много ин-
тересных личностей и завести полез-
ные знакомства.

— Что ждет волонтерство в буду-
щем, как ты думаешь?

— Я думаю, волонтерская деятель-
ность будет развиваться. Люди осоз-
нают, как важно помогать друг другу, 
думать не только о себе. К тому же, 
нынешний год объявлен Годом до-
бровольца, проводится очень много 
интересных мероприятий, чего рань-
ше в нашей стране не было. Появля-
ется огромное количество различных 
программ: донорство, уборка лесов, 
подготовка к фестивалям. Можно вы-
брать то, что тебе ближе. Очень раду-
ет, что есть меценаты, которые фи-
нансово поддерживают волонтерские 
организации. Волонтерство входит 
в моду. На мой взгляд, в ближайшие 
несколько лет число добровольцев 
определенно увеличится. 

Беседовала Анастасия Орешкина,
студентка 3-го курса 

филологического ф-та

  
к мундиалю готовы
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 Напомним, что с 2017 года лига 
КВН ЛГУ им. А.С. Пушкина стала от-
крытой, и принять участие в игре 
может любая команда, в том числе 
не связанная с нашим университетом. 

Команды соревновались в конкур-
сах «Видео-приглашение», «Привет-
ствие», «Разминка» и «Музыкальное 
домашнее задание». С результатом 
в 115 баллов победителем сезона 
2017/2018 года стала команда «Всем 
НаЗло». 

Совсем немного не хватило до по-
бедного места команде #LADNO, 
они набрали 110 баллов. Третьей ста-
ла команда «Качалочка» (102 балла), 
на четвертом месте — команда «За-
гугли» с 94 баллами. 

Игорь Капков, участник коман-
ды «Всем НаЗло», поделился своими 
впечатлениями от игры и рассказал 
о планах на будущее. 

— Как давно была создана ваша ко-
манда? Кто был инициатором ее соз-
дания? 

— Команда изначально возникла 
как авторский состав для сборных 
вуза и межфакультетских игр в ЛЭТИ. 
В нее вошли представители разных 
факультетов, ярко проявившие себя 
в межфакультетских играх за свои 
команды. Нас изначально было около 

15 человек. Примерно полгода, может, 
чуть меньше, мы просто писали матери-
ал, работали, потом поняли, что можно 
попробовать не просто для кого-то пи-
сать, но и самим поиграть. Первая наша 
игра состоялась в дивизионе Б/Ц 
Межвузовского чемпионата Санкт-Пе-
тербурга 6 апреля 2014 года, поэтому 
эту дату и можно считать днем рожде-
ния команды «Всем НаЗло», несмотря 
на то, что состав значительно поме-
нялся с тех пор. С августа мы играем 
составом из пяти человек.

— Насколько я знаю, предыдущее 
название команды — «2,5 человека»?

— Нас изначально было много. 
В том числе три человека — «малень-
кий» Виталик, его сценический на-
парник Сергей (они оба сейчас игра-
ют в команде) и один из основателей 
команды, который покинул ее пол-
тора года назад. Вот эти три парня 
играли под названием «2,5 человека» 
на межфакультетских играх в ЛЭТИ. 
Однако в команде было еще мно-
го участников с других факульте-
тов. А название «Всем НаЗло» появи-
лось сразу же, как только мы решили 
стать не просто «пишущей группой», 
а командой КВН. 

— В какой атмосфере обычно рож-
даются шутки для игр КВН?

— Работаем всегда очень много, 
участвуем в различных мероприя-
тиях, сборах и фестивалях с целью 
проверить материал. А сам материал 
пишется в результате мозговых штур-
мов, потом при чтении развивается 
до полноценных интересных сюжетов 
с шутками. Хорошо работают «узна-
валки» — своеобразные жизненные 
наблюдения. Часто обсуждаем ново-
сти, разговариваем на разные темы, 
и в итоге что-то получается.

— Чем запомнился финал и насколь-
ко тяжело было общаться с публикой?

— Тем, как нас тепло встрети-
ли. Приятно было стоять на сцене. 
Здорово, что в преддверии майских 
праздников зал был полным. Ну, ко-
нечно же, игра запомнилась победой 
и атмосферой — все друг другу по-
могали и даже после игры поздрав-
ляли, поддерживали. Безусловно, 
в ЛГУ им. А.С. Пушкина один из са-
мых «теплых» залов, где нам прихо-
дилось выступать. 

— Каковы планы на ближайшее бу-
дущее?

— Сейчас играем в Центральной 
лиге КВН «Поволжье» в г. Чебоксары, 
3 мая была игра 1/8 финала, после 
которой мы попали в четвертьфинал 
напрямую. Это здорово. Посмотрим, 
что будет после лета, сейчас четверо 
из пяти членов команды будут защи-
щать дипломы. Будем ждать, как всё 
сложится.

Анна Крылова, Полина Борзина,
студентки 2-го курса 

филологического ф-та

Мы попросили Полину ответить 
на несколько вопросов.

— Сколько работ и наград ты со-
брала в портфолио?

— В моем портфолио около пяти-
сот документов, в их числе дипломы, 
награды, отзывы, характеристики, 
мои журналистские тексты, а также 
материалы обо мне в СМИ. 

— Какой из материалов портфолио 
тебе особенно дорог? 

— Один из самых важных мате-
риалов — это «Справочник инициа-
тивной молодежи», в создании кото-
рого мне удалось принять участие. 
В нем изложены основы юридической 
грамотности, а также способы разви-
тия молодежных проектов и социаль-
но значимых инициатив. 

— Ты в первый раз участвуешь 
в конкурсе на соискание премии Прави-
тельства Санкт-Петербурга?

— В 2013 году в номинации «В об-
ласти журналистики» победила 
моя коллега — Екатерина Туголукова. 
Ее победа вдохновила меня на уча-
стие в 2017 году.

— Какие чувства испытала, когда 
узнала о присуждении премии?

— Сразу почувствовала прилив 
вдохновения и свежих идей! Не хочет-
ся останавливаться, буду стараться 
двигаться вперед, совершенствовать-
ся в своей профессии.

— Появилась ли мотивация на но-
вый проект? Если да, то на какой? 

— Да, сейчас я участвую в рабо-
те над несколькими проектами. Один 
из них — международный молодежный 
фестиваль «Культурный мост», посвя-
щенный истории, культуре и литературе.

— В этом году из-за огромного ко-
личества заявок и сильной конкурен-
ции жюри решило назвать не толь-

Лауреатом Молодежной премии Санкт-Петербурга 
за 2017 год в номинации «В области журналистики» стала 
Полина Претро, студентка третьего курса филологического 
факультета нашего университета. Это самая престижная 
премия, ежегодно присуждаемая правительством города 
двенадцати молодым петербуржцам, победившим 
в соответствующих номинациях. Цель премии — поощрять 
талантливую молодежь, еще больше мотивировать ребят 
проявлять себя в выбранной сфере. Награждение победителей 
состоялось 26 апреля в Шереметьевском дворце. 

Лучший молодой журналист 
учится в ЛГУ

ко победителей, но и призеров. 
Кто стал призером в твоей но-
минации? 

— Призером стала Ольга 
Введенская — петербургская 
журналистка, работающая 
на «Радио Мария».

Успехов добиваются боль-
шим трудом, и Полина Претро 
это прекрасно знает. Своей 
победой, работой над таким 
количеством проектов, уча-
стием в различных конкурсах, 
фестивалях и форумах она 
доказывает, что всего в жиз-
ни можно добиться. В конце 
нашей беседы хотелось бы еще 
раз поздравить Полину с полу-
ченной наградой и пожелать но-
вых успехов!

Ольга Чернецкая, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та

В актовом зале университета 24 апреля состоялся финал 
Университетской лиги КВН ЛГУ им. А.С. Пушкина. За победу 
в сезоне боролись четыре команды: «Всем НаЗло» (СПбГЭТУ 
«ЛЭТИ»), #LADNO, «Качалочка» и «Загугли».
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Как проходила подготовка к сорев-
нованиям по чир спорту, нам расска-
зала Анна Соколова, студентка 2-го 
курса филологического факультета. 

— Аня, сколько времени у вас заняла 
подготовка к чемпионату?

— К соревнованиям мы готовимся 
на протяжении всего учебного года. 
Тренируемся уже с сентября, а про-
грамму начинаем ставить в конце осе-
ни. И все оставшееся время до чемпио-
ната вузов отрабатываем номера.

— Проходили ли вы какие-нибудь 
отборочные туры?

— Нет, в чемпионате вузов есть 
только один этап — непосредственно 
соревнования.

— На соревнованиях по чир спор-
ту можно увидеть, какие сложные 
комбинации упражнений вы делаете. 

Как вам удается избежать серьезных 
травм?

— На тренировках все сложные 
поддержки и пирамиды мы исполня-
ем со страховкой и на матах, поэтому 
получить какую-либо травму почти 
невозможно. Самостоятельно делаем 
элемент только тогда, когда отрабо-
таем его и будем полностью увере-
ны, что всё получится. Конечно, слу-
чаются непредвиденные ситуации, 
но для этого мы учимся правильно 
падать — так, чтобы «база» смогла 
поймать.

— Есть ли у вас свои ритуалы пе-
ред выступлением?

— Перед самым выходом 
на площадку мы становим-
ся в круг, берем друг друга 
за руки, делаем глубокий 

Это новая международная про-
грамма, участниками которой ста-
ли студентки 3-го курса филологи-
ческого факультета Полина Претро 
и Юлия Абрамова. Они предста-
вили свой проект «Культурный 
мост», который создали вместе 
со студентами из Белоруссии. Про-
ект получил поддержку Фонда 
президентских грантов и прошел 
в следующий этап, который состо-
ится в Санкт-Петербурге в июле. 
На этом заключительном этапе экс-
пертная комиссия подведет итоги 
и определит судьбу каждого пред-
ставленного проекта. 

За три дня участники окунулись 
в насыщенную образовательную 
и культурную программу, а также 
смогли представить свои идеи и про-
екты, направленные на укрепление 
международных связей. Семинары 
проходили в пресс-центре инфор-
мационного агентства ТАСС и в кон-
ференц-залах гостиницы «Россия». 
Спикерами выступили Анастасия Хи-
щенеко и Илья Любимов. На протя-

жении трех дней они вели тренинги 
по тимбилдингу и введению в управ-
ление проектами. 

Вот, что рассказала о результатах 
форума Юлия Абрамова: 

— Мы сделали первый шаг в реа-
лизации своих проектов. Часть ребят 
пришли с готовой идеей и поэтап-
ным планом работы. Другие участ-
ники воплощали задуманное прямо 
на форуме. Времени на это было не-
много — ведь нужно успеть и с ко-
мандой познакомиться. Тем не ме-
нее, все справились с поставленными 
задачами на «отлично». Наша коман-
да представила проект уникально-
го культурного фестиваля. Сейчас 
мы исправляем недочеты и ищем 
площадку для его проведения. Наде-
емся, что скоро покажем свое дети-
ще! Стоит отметить, что культурная 
программа мероприятия была не ме-
нее насыщенной. На «Фабрике мыс-
лей» мы со студентами из Минска 
посетили самые лучшие места и до-
стопримечательности Петербурга.

О. Полина

задумай и воплоти
С 4 по 6 мая 2018 г. в Санкт-Петербурге прошел первый 
этап форума «Фабрика мыслей. Минск — Петербург: 
молодое будущее».  Форум направлен на поддержку 
молодежных инициатив в области проектного 
менеджмента и укрепление сотрудничества между 
студентами из разных стран. 

 
только девушки

29 апреля в НГУ им. П.Ф. Лесгафта состоялся чемпионат 
вузов Санкт-Петербурга по чир спорту, который собрал 
команды из 20 вузов и более 400 участников. Попробовать 
свои силы удалось и студенткам нашего университета. 
Девушки не только показали свое мастерство, 
но и привезли три золотые и одну серебряную медали. 

вдох и выдыхаем. Это всегда помогает 
нам снять напряжение и настроиться 
на успешное выступление.

— Как вы выбираете костюмы 
и макияж для соревнований? Есть 
ли какие-то особые правила, определя-
ющие ваш внешний вид?

— При выборе костюмов мы в пер-
вую очередь ориентируемся на идею 
и стиль нашего номера, на музыку 
и движения. Когда появляется общее 
видение программы и нашего внеш-
него вида, мы начинаем искать воз-
можные варианты костюмов. 

Одежда должна быть не только кра-
сивой и интересной, но и удобной — 
не сползать и не задираться при выпол-
нении сложных элементов. Прическа 
и макияж должны подходить ко всем 
номерам и костюмам, так как нет вре-
мени, чтобы переделывать их во вре-
мя соревнований. Что касается правил 
чемпионата вузов, то строгих ограни-
чений насчет внешнего вида нет. Глав-
ное, чтобы костюмы не были слишком 
откровенными.

— На чемпионате вам нужно вы-
ступать как одно целое. Что помо-

гает вашей команде так хорошо чув-
ствовать друг друга?

— Мы видимся на тренировках поч-
ти каждый день и очень много време-
ни проводим вместе. Тем более, у всех 
нас одинаковое увлечение — это чир-
лидинг. Наверное, именно любовь 
к этому виду спорта и объединяет 
команду. На соревнования мы всегда 
приходим с одной целью — победить. 
И эта общая цель помогает нам быть 
одним целым.

— Любой желающий может по-
пасть в команду?

— Тренироваться с нами может 
любой студент университета, но уча-
стие в соревнованиях и выступлениях 
принимают не все. В номера ставят 
только тех, кто сможет исполнить 
все необходимые элементы: шпагаты, 
прыжки, вращения и т. д. А чтобы на-
учиться этому, надо потратить много 
сил и времени. Но всё возможно, если 
есть желание работать и побеждать.

Анна Алятина, 
студентка 2-го курса

филологического ф-та
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ДЗЮДО 
В Оренбурге 12–13 мая прошел Ку-

бок Европы по дзюдо.
Евгения Кондрашова, студентка 

4-го курса факультета физической 
культуры филиала ЛГУ им. А.С. Пуш-
кина в Выборге, воспитанница спор-
тивной школы олимпийского резерва 
«Фаворит», завоевала на этих сорев-
нованиях золотую медаль. Она вы-
ступала в весовой категории свыше 
78 кг. Сборная России заняла первое 
место в общекомандном зачете, оста-
вив позади сильные команды Казах-
стана и Белоруссии. 

В соревнованиях приняли участие 
более 300 ведущих спортсменов кон-
тинента.

Поздравляем Евгению!

ЧИРЛИДИНГ
11–13 мая в Москве прошли Всерос-

сийские соревнования среди студен-
тов по чир спорту. Наш университет 
был представлен в трех номинациях, 
в каждой из них спортсмены нашего 
университета завоевали медали: 

«серебро» — в номинации «Чир-
хип-хоп группа»;

«бронза» — в номинации «Чир-
джаз двойка»;

СПОРТ
 победы

Заканчивается учебный год, но спортивный сезон продолжается. 
Весной во многих городах страны состоялись соревнования 
по различным видам спорта, в ходе которых снова отличились наши 
студенты.

«бронза» — в номинации «Чир-хип-
хоп двойка».

Более чем прекрасный результат 
для дебютантов соревнований такого 
высокого ранга!

Но, если разобраться, это дости-
жение — далеко не случайное. Наша 
команда — лучшая в Северной сто-
лице. Что и было доказано в послед-
ние дни апреля, когда состоялся 
чемпионат вузов Санкт-Петербурга 
по чир спорту. ЛГУ им. А.С. Пушкина 
был представлен в пяти номинациях. 
В чемпионате участвовали 20 вузов 
и более 400 спортсменов.

И, конечно же, отличились 
на нем наши девушки:

Чир-джаз двойка — «золото»; 
Чир-джаз группа — «золото»;
Чир-хип-хоп группа — «золото»;
Чир-хип-хоп двойка — «золото».
Великолепное подтверждение сво-

его класса и превосходства над сопер-
никами. 

Поздравляем девушек и тренера 
команды — Екатерину Попову, к.п.н, 
доцента кафедры физической культу-
ры и спорта.

ЗВЕЗДНАя эСТАфЕТА
2 мая на Дворцовой площади 

стартовала посвященная Дню Побе-
ды традиционная легкоатлетиче-
ская «Звездная эстафета», в которой 
приняли участие студенты ЛГУ им. 
А.С. Пушкина. 

В самой престижной эстафете 
Санкт-Петербурга наша сборная ко-
манда завоевала бронзовые медали!

Эстафета включает 16 этапов, 9 из ко-
торых — мужские, 7 — женские, общая 
протяженность — 9 км 940 метров. Все-
го в забеге участвовали более 40 команд.

Первый мужской и первый жен-
ский этапы являются призовыми. 
На призовых этапах Олег Селиванов 
(ФФК, 3-й курс) и Олеся Кузминчук 
(ФФК, 1-й курс) показали третье вре-
мя и были награждены персональны-
ми кубками и грамотами.

Поздравляем с успешным началом 
летнего сезона!

ГОНКА ГТО 
29 апреля Санкт-Петербург вновь 

принимал Гонку ГТО «Путь Победы». 

Гонка состоялась на территории учеб-
но-тренировочного центра «Кавго-
лово». На этот раз участники преодо-
лели трассу протяженностью около 
6 км с 23 специально сконструирован-
ными препятствиями.

Команда нашего университета за-
воевала «серебро» в абсолютном заче-
те и «бронзу» в зачете вузов!

Максим Смирнов (ФФК, 2-й курс), 
кандидат в мастера спорта по плава-
нию, стал обладателем серебряной 
медали в абсолютном зачете! 

В командном зачете наши спортсме-
ны завоевали бронзовые медали! 

Руководители команды — Светла-
на Васильевна Бульбанович, Ирина 
Николаевна Брусова.

Поздравляем!

ВОЛЕйБОЛ
29 апреля завершился чемпионат 

Ассоциации студенческого волейбола 
России в Северо-Западном федераль-
ном округе.

Женская сборная команда универ-
ситета в упорной борьбе с принципи-
альными соперниками — финалистами 
из Вологды и Череповца — завоевала 
серебряные медали Северо-Западного 
федерального округа!

Тренер: Татьяна Петровна Елисее-
ва, к.п.н, доцент кафедры физической 
культуры и спорта.

Поздравляем! Отличное заверше-
ние волейбольного сезона! 

ТяжЕЛАя АТЛЕТИКА 
В Старом Осколе 24–29 апреля про-

шло первенство России по тяжелой 
атлетике среди юниоров (возрастная 
категория до 20 лет).

Егор Пушмин, мастер спорта, сту-
дент 1-го курса факультета физиче-
ской культуры, завоевал «золото» 
в весовой категории 105 кг. Артем 
Пушмин, мастер спорта, студент 1-го 
курса факультета физической культу-
ры, стал первым в весовой категории 
95 кг. Поздравляем с великолепным 
результатом наших молодых и пер-
спективных спортсменов!

Вероника Королева, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та

НА СНИМКАХ:
1.  Женская волейбольная команда ЛГУ им. 
А.С. Пушкина с тренером Т.П. Елисеевой.
2.  Участницы сборной по чирлидингу.
3.  «Звездная эстафета».
4.  Евгения Кондрашова, студентка 4-го 
курса ф-та физической культуры Выборг-
ского филиала ЛГУ им. А.С. Пушкина.
5.  Егор Пушмин, мастер спорта,  студент 
1-го курса ф-та физической культуры.
6.  Максим Смирнов, кандидат в мастера 
спорта по плаванию, студент 2-го курса 
ф-та физической культуры.
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Золотая медаль и диплом за 1-е место 

Евгении Кондрашовой.
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Уже третий год студенческий горо-
док принимает студентов и почетных 
гостей. Политические деятели, спорт- 
смены, артисты, работники социаль-
ной сферы и волонтеры — вот далеко 
не полный перечень профессий спике-
ров и участников. 

В этом году «Фестиваль возмож-
ностей» прошел под эгидой борьбы 
с наркотиками, в рамках городского 
месячника антинаркотических ме-
роприятий. Целью фестиваля стало 
повышение популярности активного 
и здорового образа жизни, популяриза-
ция творческих, спортивных и интел-
лектуальных форм проведения досуга. 
Организаторами фестиваля выступили 
Комитет по вопросам правопорядка 
и безопасности, Международная ассо-
циация по борьбе с наркоманией, а так-
же управление Межвузовского студен-
ческого городка. 

С приветственным словом выступи-
ли государственные и общественные 
деятели, занимающиеся антинарко-
тической борьбой: Вадим Николаевич 
Борин, Михаил Михайлович Коржик, 
Альбин Васильевич Савельев, Алек-
сандр Алексеевич Бедокобыльский, 
протоиерей Максим Плетнев. 

В этом году площадка фестиваля 
была разделена на две секции: боль-
шой зал (для представителей моло-
дежных организаций) и малый зал, 
в котором проходила пресс-конфе-
ренция с приглашенными деятелями 
культуры и спорта. Спикерами фести-
валя стали известные люди: Игорь 
Климов (бизнес-тренер и креативный 

26 апреля в здании 
культурно-досугового 
центра Межвузовского 
студенческого городка 
прошел один из самых 
знаковых и известных 
молодежных фестивалей — 
«Фестиваль возможностей». 

фестиваль 
возможностей

директор телеканала «Шаг России»); 
Александр Ласеев (создатель самого 
популярного мобильного приложе-
ния-путеводителя «Петербург на ла-
дони»); Асиф Абдурахманов (чемпион 
Европы по джиу-джитсу); Дмитрий 
Борисов (двукратный чемпион Ев-
ропы, мастер спорта по смешанным 
единоборствам) и многие другие. 
На конференции во всех выступлени-

ях обсуждались вопросы молодежно-
го досуга, развития различных соци-
альных сфер, проекты для студентов 
и туристов, принципы саморазвития 
и образования. Девизом выступле-
ний стали слова одного из спикеров: 
«Ваша жизнь — ваш выбор!» 

На большой сцене проходили пре-
зентации молодежных проектов 
и организаций. Их количество и раз-
нообразие поражало. К примеру, «Ар-
хитектура будущего» — это центр 
психологического развития и обуче-
ния молодежи, цель авторов — объ-
яснение причин возникших проблем 

и поиск путей их решения. «Общее 
дело» — патриотическая организация, 
которая занимается возрождением 
нравственных ценностей и традиций. 
AISEC — международная организация, 
она помогает молодым людям путе-
шествовать по зарубежным странам; 
благодаря ей вы можете стать волон-
тером, практикантом в известной 
компании или работником интересу-
ющей вас сферы. Дворец учащейся мо-
лодежи представил добровольческий 
проект «Будущее в наших руках». Ре-
бята рассказали о своих волонтерских 
акциях в детдомах и школах. Если 
вы хотите сделать что-то действи-
тельно важное, вам обязательно стоит 
стать участником этого проекта. 

В плотной программе фестиваля 
нашлось место приглашенным твор-
ческим коллективам. Первый эстрад-
ный центр по мастерству ди-джеев 
и танцоров выступил с бит-боксом 
и пригласил желающих стать участ-
никами их обучающих программ. Ан-
самбль армянского танца представил 
программу с невероятными по красо-
те костюмами и танцами.

Фестиваль запомнился разнообра-
зием выставочных площадок, коли-
чеством приглашенных государствен-
ных и общественных организаций 
и яркими номерами артистов. 

Ирина Шаповалова, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та.
Фото Ксении Михайловой


